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Luis de Guindos (Madrid, 1960)
ha errado en ocasiones, pero aho-
ra está convencido de que el creci-
miento económico empieza a des-
pegar. El ministro de Economía y
Competitividad ve algún riesgo
de que haya una salida en falso de
la recesión y por eso cree vital cui-
dar esa “flor de invernadero”, una
metáfora que recuerda a los lue-
gomarchitados brotes verdes que
tanto persiguieron a su anteceso-
ra, Elena Salgado.

Pregunta. ¿Se está acabando
la crisis?

Respuesta. La recesión ha
quedado atrás. La cuestión ahora
es cuán intensa va a ser la recupe-
ración.

P. ¿Estamos mejor que hace
año y medio?

R.Hace año ymedio, la econo-
mía española estaba al borde del
colapso y hoy está en una situa-
ción totalmente distinta.

P. Un millón de personas más
han perdido su empleo. ¿Cómo
les explicaría que estamosmejor?

R. Esas son las contradiccio-
nes de la situación económica.
Efectivamente, se ha perdido un
millónde puestos de trabajo, pero
la prima de riesgo era más alta y
estaba sustentada artificialmente
por compras de bonos del BCE,
existía un déficit de provisiones
brutal en la banca española, nos

encontrábamos conunadesacele-
ración cada vez más intensa y es-
tábamos abocados al rescate.

P. El FMI dice que ahora viene
una fase de estancamiento.

R. El FMI es mucho más pesi-
mista que la media del mercado,
que es un crecimiento del 0,7%
según los analistas españoles y
del 0,3% para los internacionales.
Vamos a ver lo que pasa.

P. ¿Nohay riesgo de una salida
en falso de la recesión?

R.Eso es lo que hay que evitar.
En el tercer y cuarto trimestre el
crecimiento puede ser positivo. Y
la cuestión es alimentar esa recu-
peración en 2014 y 2015.

P. En 2012, decían que crece-
ríamos en 2013, en 2013 nos dicen
que en 2014…

R. Sí, pero lo que estamos vien-
do ya este año es que el segundo
trimestre va a ser próximo a cero,
viniendo del -0,5% del primer tri-
mestre. Los datos de empleo del
segundo trimestre han sidopositi-
vos y yo creo que la encuesta de
poblaciónactiva va aponer dema-
nifiesto la creación de empleo y
bastante reducción del paro.

P. El segundo trimestre esta-
cionalmente es bueno.

R. Pero lo será más allá de los
efectos estacionales. Un logro de
la reforma laboral es que permite
crear empleo con un crecimiento
menor. Y la destrucción de em-
pleo con la recesión ha sido me-
nos intensa que en el pasado.

P. El Banco de España dice
que no ha frenado la destrucción
de empleo. La reforma abarataba
y facilitaba el despido.

R. Lo que hace, fundamental-
mente, es modificar el proceso de
negociación colectiva. Se ha pro-
ducido muchísima mayor mode-
ración salarial y flexibilidad, lo
que ha mejorado la competitivi-
dad. Es impresionante la capaci-
dad de competencia internacio-
nal de España. Es el país de Euro-

pa en quemás están creciendo las
exportaciones de mercancías y
servicios. Va a ser un muy buen
año para las exportaciones. La
economía española está ganando
muchísima competitividad.

P. Pero a base de bajar mucho
los sueldos.

R.Es una combinación:mode-
ración salarial, ganancias de pro-

ductividad ligadas a la flexibili-
dad…Eso es bueno, es la formaen
la que una economía deja de des-
truir empleo y empieza a ganar
competitividad.

P. Sin embargo, las exportacio-
nes crecieron incluso con más
fuerza en 2010 y en 2011, antes de
esta reforma laboral.

R. Crecieron con más fuerza
porque había una recuperación
internacional más intensa. Aho-
ra, en el mes de mayo, por segun-
da vez en nuestra historia, vamos
a tener una situación de equili-
brio comercial, como en marzo.

P. Tras tantos años de crisis,
mucha gente está desmoralizada
y no ve que el Gobierno tenga un
plan de futuro.

R. Lo entiendo perfectamente.
Esta es una crisis muy larga, una
crisis durísima. Tenemos el 27%
de paro, más del 50% entre los
jóvenes. Pero estoy absolutamen-
te convencido de que lo peor ha
quedado atrás, de que en los
próximos trimestres tendremos
crecimiento positivo. Lo que tene-
mosquehacer es cuidar esta recu-
peración, esta especie de peque-
ña flor de invernadero que es de-
jar la crisis atrás. Se la cuida con
reformas económicas,mejorando
la financiación de la economía es-
pañola, reduciendo el déficit fis-
cal a un ritmo adecuado… En Es-
paña la secuencia de la recupera-
ción siempre ha sido la misma:
aumento de las exportaciones por

una ganancia de competitividad;
luego inversión y, por último, el
consumo.Hemos superado la pri-
mera fase y estamos entrando en
la segunda.

P. Eso de la flor de invernade-
ro recuerda a los brotes verdes.

R.No, en absoluto. Es algo que
tenemos que cuidar, que es una
realidad, peroqueno está garanti-
zado que sea una planta frondosa.

P. ¿Puede una salida en L mi-
nar aún más la moral?

R.Yo creo quemás que enL, el
riesgo es que la recuperación du-
re solo unos pocos trimestres y
después volvamos a caer. Hay, sin
embargo, elementos que la hacen
diferente de la recuperación que
se produjo en 2010. Se ha hecho
un ajuste presupuestario, el siste-
ma financiero es mucho más
solvente, hemos ganado competi-
tividad y la economía española es
más flexible en las relaciones
laborales. Por eso, la recupera-
ciónno se va a agostar rápidamen-
te, siguiendo con los ejemplos bu-
cólicos.

P. En febrero de 2012, dijo que
nohabríamás subidas de impues-
tos ese año y en julio tuvimos una
subida muy dura, incluyendo el
IVA. ¿Qué va a pasar ahora?

R. A partir de ahora no va a
haber más subidas de impuestos,
más allá de lo que son reajustes
específicos y concretos de modifi-
caciones puntuales. Los impues-

“La recuperación
es una flor de
invernadero que
hay que cuidar”

“La economía
española está
ganando muchísima
competitividad”

LUIS DE GUINDOS Ministro de Economía y Competitividad

“La recesión ha quedado atrás”
MIGUEL JIMÉNEZ / ÍÑIGO DE BARRÓN
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El ministro de Economía, Luis de Guindos, en los jardines del Ministerio tras la entrevista, en la que habla de la recuperación económica como una flor de invernadero. / bernardo pérez
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tos tienen que ser suficientes des-
de el punto de vista de la recauda-
ción y también generar los incen-
tivos correctos para que haya cre-
cimiento económico. La reforma
se centrará en IRPF, donde el
compromiso del Gobierno es re-
vertir la subida de 2011; en socie-
dades, donde esmejor un impues-
tomás simple, claro y transparen-
te, y en imposición indirecta
medioambiental. El Gobierno no
subirá los tipos actuales del IVA.

P. ¿Nohabrá productos quepa-
sen del IVA reducido al general?

R. Sí, pero esos retoques siem-
pre se han producido, a veces por
la normativa comunitaria y no se-
rán importantes. Tenemos en los
tipos reducidos muchos más pro-
ductos que otros países, pero, por
ejemplo, en todo lo que tiene que
ver con la hostelería y el turismo,
no se prevé ningún cambio.

P. Varios organismos interna-
cionales reclaman otra vuelta de
tuerca a la reforma laboral.

R. Yo creo que ha funcionado
francamente bien. Hamodificado
la estructura de negociación co-

lectiva, que era uno de los proble-
mas fundamentales, está produ-
ciendo unos efectos evidentes so-
bre la competitividad, donde he-
mos recuperado casi toda la perdi-
da desde la entrada en el eurohas-
ta 2007. La percepción general
ahora es queEspaña es competiti-
va y tiene mucho que ver con la
reforma laboral, que ha actuado
sobre la negociación colectiva, so-
bre la flexibilidad interna… La
cuestión de los costes de despido
no es en absoluto la fundamental.

P. Con las rebajas de sueldo y
el recorte de gastos en I+D y en
educación, parece que vamos
más a una economía low cost que
a una de valor añadido.

R. Una economía low cost o
más bien de burbuja era la que
teníamos hace seis años, cuando
todo dependía del ladrillo. Ahora
vamos a una economía distinta,
en que no se va a vivir del crédito,
conmenos posibilidades de recur-
sos públicos y más competitivi-
dad y productividad. Yo creo que
es un modelo más sostenible. Y
desde el punto de vista del gasto
público en educación y en I+D, el
Gobierno es consciente de que tie-
ne que ir en una senda adecuada,
donde se gaste, pero también te-
niendo en cuenta que hay que pe-
dir un retorno porque tenemos
que responder de cada euro de
los contribuyentes.

P. ¿Por quéhan incumplido sis-
temáticamente los calendarios
que se fijaron para las reformas?

R. No los hemos incumplido
sistemáticamente. La reforma la-
boral se hizo, la del sector finan-
ciero también. Acabamos de ha-
cer ahora la reforma del sector
eléctrico…

P. Prometida para 2012…
R. Se tomaronmedidas, lo que

pasa es que no han sido suficien-
tes. Se va a crear la autoridad fis-
cal independiente, se ha remitido
la Ley de Unidad de Mercado...

P. No es que no se hayan he-
cho reformas, sino que no cum-
plen los calendarios.

R. El Gobierno actuó muchísi-
mo al principio mediante decreto
ley, que es una medida extraordi-
naria, pero ahorahay leyes impor-
tantísimas que están en el proce-
so parlamentario como la Ley de
Cajas, la de Unidad de Mercado,
la de Colegios Profesionales, que
se van a tramitar como leyes nor-
males. Una ley en España toma
de seis a ocho meses.

P. Pero todas esas ya llevaban
o llevan retraso al presentarse.

R.La Ley de Colegios Profesio-
nales se va a presentar antes de
las vacaciones de agosto, la de
UnidaddeMercado y la deAutori-
dad Fiscal ya se han remitido, el
factor de sostenibilidad también
se va a hacer…

P. Pero el compromiso tam-
bién era para diciembre de 2012.

R. Bueno, se ha retrasado seis
meses, ha habido una comisión
de expertos, pero no creo que
sean retrasos fundamentales.
Cuando uno analiza la cantidad
de medidas adoptadas por este
Gobierno, este es el Gobiernomás

reformista de la democracia espa-
ñola, sin duda.

P. ¿Qué le parecen las fórmu-
las que proponen los expertos pa-
ra las pensiones?

R. Me parecen razonables.
P.Pero suponen una bajada de

las pensiones.
R. No, suponen garantizar la

sostenibilidad de las mismas.
P. Bajándolas.
R. Aquí la cuestión fundamen-

tal es garantizar que el sistema
público de pensiones es sosteni-
ble a medio y largo plazo, toman-
do en cuenta que cada vez vivi-
mos más años. El Gobierno ante-
rior hizo una reforma adecuada,
que fue retrasar la edad de jubila-

ción. Este Gobierno actuó sobre
la jubilación anticipada, penali-
zándola, y ahora tenemos la terce-
ra pata que es el factor de sosteni-
bilidad. Pero la gente que ya ten-
gaunapensión no se va a ver afec-
tada lo más mínimo. Lo que hace
el factor de sostenibilidad es ajus-
tar el sistemade pensiones a unas
variables demográficas como la
esperanza de vida y otras econó-
micas como la evolución del em-
pleo, salarios, los ingresos…

P. A quien tenga ahora una
pensión le puede afectar porque
no suba con el coste de la vida.

R. ¿Refleja el coste de la vida
el IPC de noviembre? No, el coste
de la vida se refleja no solo por

una variable puntual del IPC sino
por una serie de variables más
completas y complejas. Además,
se ha indicado claramente que
las pensiones actuales no po-
drían bajar.

P. No en términos nominales,
pero sí perder poder adquisitivo.

R.Depende de cómomidamos
el poder adquisitivo. Tampoco tie-
ne que venir medido por el IPC
del mes de noviembre.

P. Y si no, ¿cómo lo medimos?
R. Hay otras medidas, puede

ser el IPCmedio, puede ser la evo-
lución de otra serie de factores,
etcétera. Ahora, están ligadas al
IPC de noviembre, con toda la va-
riabilidad de una observación
mensual. Eso se puede ajustar
con otras variables. La evolución
del poder adquisitivo no vieneme-
dida por el IPC de un mes.

P. Pero mantener todos los
años una revalorización con el
IPC interanual de un mes, se to-
me elmes que se tome, sí garanti-
zamantener el poder adquisitivo.

R. Sí, pero en este país ha habi-
do años en que se han congelado

las pensiones. Lo que hay que in-
tentar evitar son esos movimien-
tos bruscos, volátiles.

P.El hecho de que la vicepresi-
denta del Gobiernopresida, en au-
sencia del presidente, la Comi-
sión Delegada para Asuntos Eco-
nómicos, ¿la convierte en vicepre-
sidenta económica?

R. Es la vicepresidenta del Go-
bierno. Me llevé una sorpresa
cuando se cambió la norma por-
que creía que ya presidía la Comi-
sión cuandono estaba el presiden-
te. No tenga la menor duda de
que no ha habido ningún cambio
importante y, además, al 99% de
las reuniones viene el presidente
del Gobierno.

Pregunta. El último informe de
la troika habla de dudas sobre
la recuperación de la banca por
la morosidad, por el mercado
inmobiliario, por la caída de los
ingresos… ¿No sería más pru-
dente dejar abierta la posibili-
dad de pedir más dinero a Euro-
pa más allá de los 41.300 millo-
nes ya usados?

Respuesta. El informe de la
troika dice que en estemomento
no se necesita más dinero para
la banca española. Estas cuestio-
nes, como todas, están sujetas a
lo que ocurra en el futuro. He-
mos acabado con algunos pun-
tos débiles de la banca: tenía un
volumen de crédito al sector pro-
motor muy superior a la media

europea y no estaba provisiona-
do. Eso ya ha desaparecido. Aho-
ra las dudas de la banca españo-
la son por lo que pueda ocurrir
en el futuro, no por lo que suce-
dió en el pasado. Es una diferen-
cia brutal, aunque por supuesto
si no hay recuperación económi-
ca en Europa habría problemas.
La banca ha hecho algo impor-
tantísimo, una transparencia co-
mo no existe en toda Europa.

P. ¿Descarta pedir en otoño
la ampliación de la línea de cré-
dito?

R. El Gobierno pidió el mal
llamado rescate bancario por-
que había muchas dudas sobre
el sistema financiero español y
porque el Tesoro no podía po-

ner el dinero necesario. Sin em-
bargo, ahora tenemos cubierto
el 70% de la financiación del
año. No hay ningún punto del
MoU que permita ampliar el
préstamo. Habría que negociar
otro contrato y no es el caso por-
que las dudas se han despejado
y el Tesoro se financia en los
mercados.

P. ¿Teme que si renegocia las
condiciones serían más duras?

R. El programa de asistencia
financiera fue importante para
recuperar la confianza en el sis-
tema financiero y en la econo-
mía, tal y como está negociado.

P. En enero o febrero de 2012
los bancos y el Estado sí podían
acudir a los mercados…

R. Todo el acceso era conse-
cuencia de las inyecciones de li-
quidez del BCE, tanto para la
banca como para el Tesoro. El
BCE compró deuda por unos
45.000 millones en la segunda
mitad de 2011 y en el primer tri-
mestre de 2012, la apelación de
los bancos españoles al BCE se
incrementó en más de 100.000
millones. Con este dinero, los
bancos no apelaron a losmerca-
dos y usaron esa liquidez para
comprar deuda pública. Eso ba-
jó la presión para el Tesoro.

P. Pero para un problema
de 40.000 millones, que se po-
dría reducir con la posibilidad
de venta de Catalunya Banc, si
no se hubiera descontrolado

la crisis de Bankia, ¿habría si-
do posible evitar el rescate
bancario?

R. Pero es que Bankia era
una institución sistémica que
afectaba a todo el sector. Si Es-
paña no hubiera pedido la ayu-
da financiera, habría acabado
rescatada. Porque el problema
era que la percepción de la reali-
dad eramucho peor que la reali-
dad misma. Lo bueno de la ayu-
da financiera ha sido que pusi-
mos todo encima de la mesa.

P. ¿También descarta ese res-
cate blando, es decir, pedir ayu-
da a través del BCE?

R. A España le siguen que-
dando muchas cosas que depu-
rar, pero los desequilibrios de
la economía española de hace
un año pesabanmuchomás que
nuestra potencialidad. Hoy, la
capacidad de demostrar que
somos competitivos es mucho
más visible que nuestros dese-
quilibrios.

El ministro Luis de Guindos durante la entrevista. / b. p.

“Si España no hubiera pedido la ayuda
financiera, habría acabado rescatada”

“El coste de la vida
no se refleja por una
variable puntual
como el IPC”

“No lucho contra
leyendas urbanas,
peromi relación con
Montoro es buena”

“A partir de
ahora no va a
haber más subidas
de impuestos”

“Este es el Gobierno
más reformista de
la democracia
española, sin duda”
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Pregunta. Con las preferentes,
los desahucios, cláusulas suelo…
la banca llegó muy lejos ¿Han si-
do los tribunales los que le han
tenido que parar los pies?

Respuesta. Este país vivió una
burbuja de crédito y otra inmobi-
liaria. Durante muchos años en
este país se vivió del crédito y no
del esfuerzo y la productividad.
Esto produce los casos de corrup-
ción que estamos viendo.

P. La sensación que queda
tras las sentencias es que la ban-
ca tenía la ley de su parte…

R. Fue el estallido de la
sobredimensión del sistema fi-
nanciero. Al mirar atrás, nos pre-
guntamos ¿cómo era posible to-
do esto? No tengo espíritu de án-
gel vengador, pero el FROB mira
todas las operaciones con compo-
nentes no explicables para remi-
tirlas a la fiscalía.

P. ¿Hemos perdido 32.000mi-
llones con la crisis bancaria?

R. Hay que dar tiempo para
ver el impacto económico. No ha-
bremos perdido tanto si aprende-
mos para no repetir los errores.

P. ¿Hay riesgo de oligopolio
bancario entre las tres grandes
que aspiran al 70% del mercado?

R. No llegaremos a esas cotas.
Este Gobierno ha sido el único
que ha limitado el sueldo a los
banqueros, ha obligado a provi-
sionar 87.000 millones y no va a
regalar nada a nadie. No hay la
más mínima connivencia de este
Gobierno con la banca.

P. ¿Por eso se marchó Alfredo
Sáenz del Santander?

R. No entro en esa cuestión.
P. Dice que no se regala nada,

pero el Sabadell y Caixabank se
han quedado con CAM y Banco
de Valencia con ayudas multimi-
llonarias.

R. Lo de la CAM no fue una
decisiónde esteGobierno. El Ban-
co de Valencia era una situación
muy especial.

P. En febrero de 2012 dijo que
la banca no cumplía con su fun-
ción básica, dar préstamos. ¿Lo
hace 17 meses después?

R. Los bancos deben garanti-
zar los ahorros y dar préstamos.
Lo primero se cumple al 100% y
sobre los préstamos debe haber
un ajuste, pero también canali-
zarse hacia proyectos rentables.
Empieza a haber más crédito pa-
ra empresas viables, aunque el vo-
lumen global seguirá bajando.

P. El Banco de España dijo
que hay empresas viables, al día
con sus bancos, a las que no se les
presta ni para circulante…

R. Es una realidad. El Gobier-
no está tomandomedidas. El ICO
ha puesto a disposición de la ban-
ca 22.000 millones…

P. Pero solo ha utilizado 4.500
millones hasta junio, un 66%me-
nos que en 2012…

R. Pero en los primeros días
de julio ha subido 1.000millones.
Cerrará 2013 por encimade 2012.

P. Usted ha sido criticado por
decir que la banca pública sería

motor del crédito. El BancodeEs-
paña lo desmiente.

R. Cuando tengamos cifras de
un ejercicio completo del crédito
a pymes, veremos que la banca
pública ha ganado cuota y arras-
trará al resto del sector.

P. ¿Ha actuado con lentitud el
FROB en las subastas de Catalun-
ya Banc y Novagalicia?

R.Novagalicia está en un pro-
ceso de venta. Un asesor la ana-
lizará en julio y agosto y verá
ofertas. Catalunya Banc irá des-
pués porque se había quedado
atrás…

P. Pero lleva bajo el control
del FROB casi dos años…

R. Es cierto… pero se había
quedado atrás en su ajuste. El
nuevo presidente tiene elmanda-
to de reducir plantilla y oficinas.

P. ¿Por qué no aceptaron las
ofertas demarzo pasadoporCata-
lunya Banc?

R. Porque no eran aceptables.
La situación será mucho mejor
en el futuro.

P. ¿Y por qué todo el mundo
cree que va a ser peor?

R.No sé quién es todo el mun-
do. Veremos qué pasa.

P. ¿Es realista decir que se re-
cuperará el dinero con beneficios
al vender los bancos?

R. Hemos metido 15.000 millo-
nes en Catalunya Banc y 9.000 mi-
llones en Novagalicia, además de
limpiar todo el crédito inmobiliario.
HayofertasclarasporNovagalicia…

P. Pero no son de bancos…
R.Veremos, creo que van a lle-

gar más ofertas.
P. Pero en ningún caso para

recuperar todo, ¿no?
R. Se intentará recuperar el

máximo dinero.No sé si hay posi-
bilidad de lograr los 15.000millo-
nes. El FROB no se dejará llevar
por cantos de sirenas.

P. ¿Darán ayudas a los que
compren bancos?

R. Hay elementos más impor-
tantes, como los créditos fiscales.

P. ¿Los bancos podrán conver-
tir en capital las provisiones?

R.EnEspaña, al contrario que
en Italia, las provisiones minora-
ban beneficios, pero no tenían
efectos fiscales. Hay que analizar
este tema para que se reconoz-
can comorecursos propios de pri-
mera calidad, igual que en otros
países europeos.

P. ¿El Ministerio de Hacienda
está de acuerdo?

R. Estamos completamente
alineados. El Gobierno es cons-
ciente de que hay que dar una
solución a este tema, que benefi-
ciaría a las nacionalizadas.

P. ¿Habrá sorpresas cuando el
BCEanalice los activos de los ban-
cos y en los test de estrés?

R. No, de ningún tipo. Lo que
salga será manejable. España es-
tá a favor de que haya evaluado-
res independientes porque cree-
mos que es muy bueno.

P. ¿Puede salir de los exáme-

nes un déficit de capital de más
de 10.000 millones?

R. No se trata de si son o no
10.000 millones. El Banco de Es-
paña ha pedido que se clasifi-
quenbien los créditos y que forta-
lezcan el capital, restringiendodi-
videndos; sonmedidasmuy razo-
nables.

P. Si hace falta limitar más lo
dividendos, ¿se hará?

R. Se hará todo lo que garanti-
ce la solvencia del sistema.

P. ¿Por qué haymalestar en la
banca, que reclama seguridad ju-
rídica?

R. ¿Con quién hay malestar?
P. Con usted, al que acusan de

cambiarnormas… Incluso el Ban-
co de España ha reclamado segu-
ridad jurídica. ¿Por qué?

R. No lo sé, eso debería pre-
guntárselo al gobernador Luis
Linde. La supervisión depende
del Banco de España y estamos
en absoluta coordinación.

P. Pues es ese Banco de Espa-
ña el que reclama “seguridad jurí-
dica”.

R. A mí no me lo ha pedido.
P. Los banqueros también se

quejandelaexcesiva judicialización
de las normas, que afecta a su
negocio.

R. Esto es un Estado de dere-
cho y hayque respetar las decisio-
nes que, además, son muy razo-
nables. Hemos heredado proble-
mas, como los desahucios, cuya
alarma social está bajando. Tam-
bién hay otro problema terrorífi-
co por no recapitalizar los bancos
en 2008, que fue el de las prefe-

rentes. Las cifras del arbitraje de-
muestran que es una solución rá-
pida y barata. Lamala venta esta-
ba centrada en los clientes con
poca inversión a los que nunca se
les debía haber vendido estos pro-
ductos. El Gobierno defiende que
a toda esa gente se les compense
y se está haciendo.

P.Parte del sector está preocu-
pado por la Ley de Cajas. ¿Los
consejeros de la fundación banca-
ria podrán estar en el banco
filial? Dicen que es incons-
titucional…

R. Amí nome han dicho eso…
la separación entre la fundación
y el banco es fundamental y segui-
rá así. En lo que puede haber re-
formas es en el fondo de reserva;
estamos dispuestos a que esté si-
tuado en el banco en lugar de en
la fundación para reforzar más a
la entidad.

“No hay la más mínima connivencia
de este Gobierno con la banca”
El ministro no descarta restringir más los dividendos “por la solvencia del sector”

Guindos respondiendo a las preguntas de la entrevista. / b. p.

“No sé si se podrán
recuperar los 15.000
millones metidos
en Catalunya Banc”

“Durante muchos
años en este país
se vivió del crédito
y no del esfuerzo”

P. ¿Y funciona bien esta bicefa-
lia económica?

R.Aquí hay una división de pa-
peles y una coordinación. El mi-
nistro de Hacienda y yo estamos
absolutamente coordinados, to-
mamos todas las decisiones con-
juntamente. La política presu-
puestaria del señorMontoro la de-
fiendo yo en Europa. No lucho
contra leyendas urbanas, pero mi
relación con el señor Montoro es
francamente buena desde el pun-
to de vista personal y profesional.

P. ¿Pueden los escándalos de
corrupción, como el caso Bárce-

nas, dañar la imagen de España
en el exterior o frenar las refor-
mas del Gobierno por la pérdida
de autoridad moral?

R. Por el momento, cuando
uno ve el efecto en los mercados,
la prima de riesgo o la Bolsa, la
corrupción no está teniendo
efecto. Lo que importa es que Es-
paña tiene un Gobierno estable, a
diferencia de otros países. Una
vez dicho esto, a mí la corrupción
no me preocupa desde el punto
de vista de los mercados financie-
ros, sino del ciudadano español. Y
si hayuna persona que yo he visto
que es siempre respetuosa con el
principio de legalidad es el presi-
dente del Gobierno. Esa es mi ex-
periencia personal.

P. No cree que haya recibos.
R. No es una cuestión de reci-

bos. Lo único que puedo decir es
que en mi experiencia, que ha si-
do muy intensa, si ha habido una
persona que respeta el principio
de legalidad y que es independien-
te de todo tipo de influencias, es
el presidente del Gobierno. Yo no
voy a poner la mano en el fuego
por él porque no lo necesita ni
creo que lo necesite de ninguno
de sus ministros.

P. ¿Irá algún banquero a la
cárcel?

R. No lo sé. No deseo que na-
die vaya a la cárcel. Tenemos
que solucionar los problemas de

la banca, los desahucios, las pre-
ferentes... en este país hay mu-
cha gente sufriendo por estas si-
tuaciones. Este país vivió una
burbuja de crédito en la que al-
gunos se consideraron impunes.

P. Se le atribuye a usted la fra-
se de que “este Gobierno no pasa-
rá a la historia por defender a los
banqueros”.

R.Nipordefenderlesni porata-
carles. La obligación del Gobierno
es exigir lo que debe y tener inde-
pendencia respecto a la banca.

P. ¿Cree que en el caso Blesa

ha habido juicio al banquero?
R. Ahora los banqueros y los

políticos son las clases sociales
más denostadas y puedo enten-
der por qué. Es lógica la desa-
zón. No quiero ser ángel venga-
dor pero la banca ha cometido
errores, aunque no son culpa-
bles de todo.

Í. DE BARRÓN / M. JIMÉNEZ, Madrid

“No voy a poner la
mano en el fuego
por Rajoy porque
no lo necesita”

“No quiero ser un
ángel vengador,
pero la banca ha
cometido errores”
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